

74ème Assemblée Générale Ordinaire de la Fédération Suisse de Bridge tenue au Landgasthof de Schönbühl le samedi 6 juillet 2024 à 10h30

Le président de la commission technique de la FSB, Fernando Piedra, salue les délégués des clubs et les membres du comité présents et déclare l'assemblée ouverte à 10h35. Il constate que la convocation à l'assemblée d'aujourd'hui a été publiée à temps dans notre bulletin 927 (mai 2024) et que l'assemblée peut donc valablement délibérer.

Le président, Stephan Magnusson, ne peut pas assister à l'AG pour cause de maladie. Jérôme Amiguet lit son message d'excuse.

Yvonne Degen, Cédric Margot et Christof Wolfer ne peuvent malheureusement pas non plus être présents et présentent leurs excuses.

La liste de présence circule dans la salle. Il sera constaté plus tard que 20 clubs sur 47 (1'587 voix = 56.7%) sont représentés.

Cette année à nouveau, les différents rapports ne seront pas lus dans leur totalité, leurs auteurs se limitant à les commenter et à répondre aux questions éventuelles.

1. Procès-verbal de la 73e assemblée générale ordinaire du 24 juin 2023

Il est renoncé à sa lecture. Approuvé à l'unanimité, pas de remarques, avec remerciements à son autrice.

2. Rapports du comité directeur pour la saison 2023/2024.

Les rapports ont été envoyés à tous les présidents de club et sont également disponibles sur la page internet de la FSB.

3. Discussion des rapports

3.1 Rapport du président

Comme Stephan Magnusson n'est pas là, Fernando Piedra demande s'il y des questions à propos de son rapport auxquels nous pourrions ev. répondre. Si non, il propose de contacter Stephan directement. Aucune question n'est posée.

3.2 Rapport du président de la commission technique, Fernando Piedra

Fernando Piedra complète son rapport par un bref compte-rendu des Championnats d'Europe au Danemark : la Suisse était représentée dans les quatre catégories (Open, Seniors, Dames et Mixte). Dans l'Open, l'équipe Zimmermann a terminé deuxième, les seniors et les dames ont amélioré leur performance par rapport aux années précédentes, l'équipe mixte s'est maintenue. Fernando Piedra tient à féliciter tout particulièrement la bonne ambiance qui règne dans les équipes, en particulier l'équipe féminine qui a su pallier le séjour à l'hôpital d'une joueuse et qui a disputé quatre matches à quatre joueuses en une seule journée!

Steven Kaempfer du BC Crans demande si la FSB ne pourrait pas organiser une sorte de "cirque du bridge" avec le fonds pour la promotion du bridge. Il propose qu'une

équipe préconstituée se déplace dans différents endroits de Suisse, dans des lieux publics, pour expliquer le bridge tout en jouant devant de potentiels intéressés.

Fernando Piedra répond que la FSB pourrait soutenir un tel projet, mais qu'elle ne pourrait pas le mener à bien seule. L'initiative et l'organisation devraient venir des clubs (qui formeraient et intégreraient ensuite les personnes intéressées). Ce qui est par exemple financé par le fonds de la promotion du bridge, c'est le projet de Teresa Guillaume qui, dans le canton de Neuchâtel, enseigne à des écoliers et intègre des enseignants. Mais ce projet n'existe que grâce à l'initiative de Teresa Guillaume et à son engagement sans faille.

Jean-Michel Dyck du BC Crans ajoute qu'en France, de telles "manifestations de cirque" ont régulièrement lieu dans des centres commerciaux, etc.

Fernando Piedra répond qu'ils sont également organisés par les clubs français et non par la FFB elle-même. Par ailleurs, en France, les projets sont souvent de niveau national, alors qu'en Suisse, ils ne sont que cantonaux.

Actuellement, des négociations sont en cours avec l'EBL pour peut-être organiser la Champions' Cup Open et Dames en Suisse en 2026. Les frais seraient pris en charge par notre sponsor, la Régie Zimmermann. Mais de notre côté, il faudra encore beaucoup de bénévoles pour nous aider!

Françoise Bonnet Borel du BC Littoral Neuchâtel raconte qu'ils prévoient un événement sur la place du marché pour présenter le bridge – si possible un samedi ensoleillé ©. Et pour cet événement, ils vont inviter la radio et les journaux locaux.

Pierre Margot du BC Léman prend la parole : leur club a été sollicité pour organiser des cours de bridge pour les enfants. Désormais, tous les enfants seront pris en charge toute la journée à l'école et c'est pourquoi le département de l'éducation est à la recherche de bonnes activités!

3.3 Rapport du caissier, Christian Catzeflis

Chris Catzeflis remercie les représentantes et représentants des clubs pour la confiance qu'ils lui ont accordée pendant des années en tant que caissier de la FSB. Il se réjouit d'amorcer un rajeunissement du comité en passant le flambeau.

3.4 Rapport de la secrétaire générale, Alice Näf-Lendvai

Alice Näf-Lendvai n'a rien à ajouter au rapport écrit. Aucune question n'est posée.

3.5 Rapport des réviseurs, Jean-Jacques Dousse et George Hashimoto

Le rapport de révision, qui confirme l'exactitude des comptes, est à notre disposition et les réviseurs proposent d'approuver les comptes annuels.

4. Approbation des comptes annuels et décharge au comité

Les comptes annuels sont approuvés et la décharge est donnée à l'unanimité au comité et au trésorier.

5. Budget et cotisations des membres 2024-2025

Le budget est approuvé à l'unanimité.

La cotisation de membre via les clubs reste à CHF 36 + 9 (acompte points verts) par membre. Approuvé à l'unanimité.

Le comité propose d'augmenter la cotisation des membres individuels de CHF 40 à CHF 50 du fait des frais administratifs engendrés par ce type d'adhésion à la FSB. La proposition est acceptée avec une voix contre.

Cette augmentation ne changera rien au fait que la FSB présente un déficit structurel, c'est-à-dire qu'elle dépense plus qu'elle ne gagne (les années précédentes, cette perte était compensée par de bons investissements et des années boursières). Le comité proposera probablement l'année prochaine une augmentation de la cotisation des membres de club d'environ 5 CHF, ce qui correspond à l'inflation des 21 dernières années (oui, la cotisation n'a pas changé depuis 2003).

6. Élections

Comité

Trois membres du comité se retirent. Il s'agit de Chris Catzeflis, le trésorier, d'Yvonne Degen, la déléguée régionale de Suisse alémanique et de Cédric Margot, le délégué régional de Suisse romande.

Anne-Sybil Bragadir se met à disposition pour succéder à Chris Catzeflis.

Nous avons également trouvé des successeurs pour Yvonne Degen et Cédric Margot, mais nous ne les avons pas présentés 6 semaines avant l'AG. Est-ce que l'Assemblée est d'accord pour que nous proposions quand même l'élection d'Yves-Daniel Cochand et de Fabian Tschachtli ? Des applaudissements éclatent spontanément. Fernando Piedra rassure : "Cela veut-il dire que c'est d'accord ?" Hochements de tête de toutes parts. "Alors nous passons à l'élection de l'ensemble du comité in corpore". Applaudissements renouvelés, le comité est réélu et élu par acclamations.

Réviseurs

Fernando Piedra remercie les réviseurs de leur travail, Jean-Jacques Dousse précisant que c'est George Hashimoto qui fait le plus gros du travail. Les deux réviseurs sont réélus pour deux ans à l'unanimité.

7. 75e Assemblée générale ordinaire 2025

En 2025 également, des championnats d'Europe auront lieu fin juin, compétition à laquelle une partie du comité participera. L'AG 2025 n'aura donc certainement pas lieu fin juin, mais soit le 14 juin 2025, soit même plus tôt. Par ailleurs, le comité suivra probablement la proposition des réviseurs d'aligner l'année financière sur l'année civile, ce qui simplifiera les processus. Cela permettrait alors d'organiser une AG au printemps (une fois la révision effectuée). Nous vous tiendrons au courant.

8. Divers

Janine Benz explique que l'EBL encourage les dames qui jouent au bridge et comment elle le fait :

- Depuis 2023, un entraînement d'équipe a lieu chaque mois sur RealBridge. On y joue 15 donnes, qui sont ensuite commentés par une joueuse ou un joueur de haut niveau.

- En février 2024, une compétition en ligne Women's Team de 3 jours a eu lieu sur RealBridge, à laquelle 64 équipes ont participé dans le monde entier, dont 2 équipes féminines suisses qui se sont classées 20e et 29e.
- Mi-juin 2024, le 1er championnat européen en ligne Women's Team a été organisé sur RealBridge. Les gagnantes ont été récompensées à l'occasion des championnats d'Europe au Danemark. Une équipe suisse y a participé et a terminé le tour préliminaire à la 20e place (sur un total de 48 équipes) et s'est classée 3e en finale C.
- Le deuxième concours Women's Team Online est déjà prévu du 3 au 5 janvier 2025. Des informations sur la participation suivront sur le site web de la FSB et/ou directement auprès de Janine Benz.

C'est aussi un appel à toutes les personnes présentes pour qu'elles attirent l'attention des dames de leurs clubs sur ce programme et les incitent à y participer. Françoise Bonnet Borel soutient cette demande. Elle y a récemment participé pour la première fois et l'a trouvé très intéressant et instructif.

Anniversaire des 75 ans de la FSB en 2025

Il y aura certainement un certain nombre d'événements, mais le comité est ouvert aux propositions. N'hésitez pas à contacter la secrétaire générale si vous avez des idées.

Jean-Michel Dyck recommande de réviser les statuts afin d'y inclure la possibilité de voter par voie électronique. Fernando Piedra répond que les statuts ont été révisés en 2020 et que nous allons contrôler s'ils contiennent cette disposition.

Pierre Sandoz demande qu'un cours de remise à niveau soit organisé pour les arbitres de tournois en Suisse romande. Fernando Piedra répond que nous faisons en principe un cours par année pour les nouveaux arbitres (une année en suisse allemande, une fois en Suisse romande), mais que si le besoin se présente, nous pourrions aussi faire un cours de remise à niveau. Pierre Margot dit qu'au BC du Léman, il y aurait déjà 3 intéressés.

Fernando Piedra clôt l'AG à 11h57.